

PUNTO ECO: La empresa líder en reciclaje en Atacama celebra el Día del Medio Ambiente con la mirada puesta en la expansión

En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, July Espejo Ogalde, gerenta en Gestión y Desarrollo de Negocios de Punto Eco, conversó sobre el presente y futuro de la única empresa dedicada al reciclaje en la Región de Atacama. Con más de 18 años de trayectoria, Punto Eco se ha posicionado como un actor clave en la gestión responsable de residuos no peligrosos como papel, cartón, plásticos y chatarra.

Ubicada en Camino del Inca 1593, en Paipote, la planta recibe residuos tanto de particulares como de empresas. “Nuestro objetivo es que los residuos vengán separados desde el origen, lo que nos permite cumplir con las normativas y reducir el impacto ambiental”, explica July Espejo Ogalde. Una vez en el recinto, los residuos son pesados, enfundados y enviados a plantas recicladoras que los transforman en nuevos productos.

Durante 2024, el 96% de los residuos gestionados por Punto Eco fue reciclado, mientras que solo un 4% terminó en vertederos.

En este mismo contexto, Punto Eco ha reafirmado su compromiso con el medioambiente a través de la recuperación de papeles y cartones, labor por la cual ha recibido múltiples certificados de impacto ambiental emitidos por SOREPA S.A., que reconocen sus esfuerzos en favor de la sustentabilidad mediante el reciclaje.

Los resultados obtenidos hasta la fecha reflejan un impacto ambiental significativo, con un total de 89.786 árboles que se dejaron de talar, 29.050 MWh de energía ahorrada, 139.952 metros cúbicos de agua conservados, 66.019 metros cúbicos de espacio evitado en vertederos y 5.282 toneladas de carbono equivalente (MTCE) que no fueron emitidas a la atmósfera, contribuyendo así a la reducción del efecto invernadero.

Estas cifras no solo evidencian una gestión eficiente de los recursos, sino que también demuestran el rol activo de

Punto Eco en la protección del entorno y en la promoción de prácticas sostenibles que generan un impacto ambiental real y medible, junto con lo fundamental que es reciclar para conservar el planeta.

Punto Eco proyecta la apertura de un nuevo centro de acopio en Diego de Almagro antes de fin de año, pero su iniciativa más ambiciosa es la pronta inauguración de la primera planta de reciclaje de plástico en la macrozona norte.

“Será un hito regional. Los plásticos recolectados serán tratados y reciclados aquí mismo, en Atacama, generando productos nuevos y cerrando completamente el ciclo del reciclaje”, señaló la gerenta.

Consultada sobre una posible internacionalización, July Espejo reconoce que actualmente trabajan a máxima capacidad. Sin embargo, no descarta la posibilidad de exportar residuos reciclables, especialmente plásticos, si logran concretar la adquisición de nuevos terrenos.

En el Día Mundial del Medio Ambiente, la empresa refuerza su mensaje a la comunidad:

“Utiliza las 3 R: Reutiliza, Reúsa y Recicla. Pero hazlo bien, separa los residuos desde el origen. Es la clave para que el reciclaje funcione”.

Con un enfoque en la reducción, reutilización y reciclaje como pilares esenciales para un futuro más sostenible y la protección del medioambiente, Punto Eco se posiciona como un líder en sostenibilidad en el norte de Chile. Su visión de futuro, su firme compromiso ambiental y sus planes de expansión consolidados refuerzan su impacto positivo en la región y el norte del país.

Nota escrita por Felipe Mery Tapia junto con el apoyo gráfico y testimonial de Guillermo Pérez

